

art buchwald

FRACASO LA VIGILANCIA DE JACKIE

WASHINGTON.—El anuncio de la boda de Jacqueline Kennedy con el magnate griego Aristóteles Onassis pilló a todo el mundo por sorpresa. Los vigilantes de Jackie se habían dedicado con tal denuedo a seguir los pasos de lord Harlech que sólo destacaron una patrulla secundaria a las costas de Grecia. Pero, al parecer, estos adelantados se amodorraron de tanto oír cantar a la Callas.

Por ello se han pedido cuentas al jefe de la AIJK (Agencia de Reformatión Jackie Kennedy) por haber fracasado a la hora de obtener detalles sobre el romance Kennedy-Onassis.

Trató de defenderse.

—Sabíamos que Jackie se estaba viendo con Onassis, pero no existían indicios de que se tratara de algo más que una buena amistad entre ellos. Además habíamos salido tan desorientados en el caso de lord Harlech fuimos excesivamente cautelosos al considerar su amistad con Onassis.

—Eso no basta —dijo el director de un servicio informativo—. Su red de investigación es responsable de seguir los pasos a Jackie Kennedy en todo momento. Usted nos había asegurado que no se casaría este año.

El jefe de la AIJK respondió nerviosamente:

—Lo sé y lo lamento, pero hubo un malentendido entre nosotros y nuestras fuentes griegas de información. Nos informaron que no pasaba nada especial en la isla de Skorpis, propiedad de Onassis. El yate "Cristina" había ido en misión de buena voluntad a Venecia y María Callas estaba en París. Presumimos que, en estas condiciones, no había perspectivas de que Onassis se casara este año. ¿Cómo íbamos a sospechar que se nos estaba preparando una jugarreta al estilo de Pearl Harbour?

—¿Usted debía encontrarse dispuesto a no dejarse engañar! —gritó colérico el editor de una revista de cine—. ¿Se da cuenta usted de que tenemos impresas millones y millones de portadas con fotografías de Jackie y lord Harlech, de Jackie y Mike Nichols y de Jackie y el embajador Garrigues? ¿Qué vamos a hacer ahora con ellas?

—¿No podría usted superponerles un titular que dijera: "Por qué Jackie no se casó con lord Harlech"? —dijo el director de la AIJK.

—No, no podemos. Nuestros lectores jamás nos perdonarían el haberlos engañado.

—Caballeros —intervino el presidente del Sindicato de Columnistas de Chismes Sociales—, no se lamenten por lo que ya ha pasado. La cuestión a decidir es: ¿qué debemos hacer ahora?

—Propongo invadir la isla de Skorpis —dijo un dirigente de TV, general retirado—. No podemos permitir que tenga lugar la luna de miel sin estar nosotros presentes...

El director de la AIJK intervino:

—La isla es inexpugnable. Sufriremos cuantiosas bajas...

—¿Al diablo con las bajas! —dijo uno de los directores de la revista "Life"—. Necesitamos las fotografías...

—Podríamos tomarlas desde el aire alquilando un avión U-2 —dijo el director de la AIJK.

—¿Fotografías aéreas de Onassis?

—Bueno, yo sé que no captaríamos todos los detalles, pero por lo menos tendríamos una gran fotografía.

—Yo propongo que bloqueemos al "Cristina" —dijo alguien de una agencia informativa—. Si no nos dejan entrar en la isla, no los dejaremos salir.

—¿Se olvida usted de que Onassis es también dueño de la línea de aviación Olympia?

—Entonces tendremos que bombardear el aeroporuerto. Llamemos ahora mismo al general LeMay.

(Copyright 1968, The Washington Post Co. Distribuido por Editors Press Service Inc.—Agencia Zardoya)

teamericanos esperaron que los bombardeos cortarían el Norte del Sur: la ayuda al F. N. L. no ha dejado de aumentar.

»Agrario, o más bien rural, el país ha vuelto a serlo casi totalmente desde la primavera de 1965. Las ciudades fueron evacuadas. Había que dispersar todo: las familias, los talleres, las administraciones, los archivos, los museos. Todo se hizo con el orden más estricto. Este "retorno a los orígenes" adquirió la forma de una revolución permanente: cambio de los hábitos de la vida cotidiana, incremento del poder de iniciativa de las colectividades locales, implantación de fábricas dispersas, creación de empresas que permitieran a cada provincia bastarse casi por sí sola, instalación de escue-

las e institutos en el campo, organización de los transportes fluviales por carretera entre Hanoi y Haiphong y, más tarde, entre la capital y el paralelo 17, brigadas de reparación y las vías de comunicación... Todo fue superplanificado, pero se exaltaron todos los inventos venidos de la "base" esos "chismes" que tanto han contribuido al renombre y a la eficacia de los maquis vietnamitas. Es posible también que, alcanzados como los más por las bombas, los católicos, los habitantes de las minorías étnicas hayan sentido más que antes los daños de la R. D. V. N. En todo caso participaron al esfuerzo común.

«Si es posible este esfuerzo de guerra porque todo el mundo se dice: ¡mi guerra», declaraba, en marzo pasado, el primer ministro norvietnamita señor Pham Van Dong. Ahora, todo el Vietnam del Norte considera que es «su» victoria. Para defenderse de los bombardeos se instaló en todo el país defensa anti-aérea y, en los puntos más estratégicos, cohetes tierra-aire pero no pocos aviones norteamericanos han sido derribados con una simple barrera de disparos de fusil. Washington reconoce haber perdido 915 aviones y diez helicópteros sob Vietnam del Norte, y otros 1.184 aviones y 1.201 helicópteros los da con «desaparecidos». Hanoi, por su parte celebró ruidosamente, a mediados de este año, el derribo, por una unidad anti-aérea, del avión número 3.000. Por otro lado, mantiene en secreto el número de pilotos norteamericanos capturados, pero se estima que es elevado.

A continuación ofrecemos una breve cronología de los bombardeos norteamericanos sobre Vietnam del Nor-



EL AGREGADO DE PRENSA VIETNAMITA EN PARÍS COMUNICA LA ESPERADA NOTICIA: EL CÉSE DE LOS BOMBARDEOS.

DE AGOSTO DEL 64 A NOVIEMBRE DEL 68...

Según el Departamento de Defensa norteamericano, el primer «raído» al Norte del paralelo 17 tuvo lugar el 5 de agosto de 1964, en represalia por el «ataque» de lanchas torpederas norvietnamitas a destructores norteamericanos, en el golfo de Tonkin.

● 7 febrero 1965: A raíz de un ataque del F. N. L. contra una base norteamericana próxima a Pleiku, la aviación norteamericana comienza sus «raídos» sobre Vietnam del Norte.

● 12 al 18 de mayo de 1965: Primera «pausa» en los bombardeos.

● 24 diciembre 1965 al 31 de enero 1966: Segunda «pausa» (Hanoi ha negado siempre que hubiera tal pausa).

● 24 julio 1966: Primeros bombardeos contra Hanoi y Haiphong.

● 24 diciembre 1966 al 26 diciembre 1966: «Pausa».

● 31 diciembre 1966 al 2 enero 1967: «Pausa».

● 8 al 14 febrero 1967: Suspensión de bombardeos con motivo de la fiesta del «Tet».

● 23 mayo 1967: «Pausa» de veinticuatro horas.

● 24 diciembre 1967: «Pausa» de veinticuatro horas.

● 29 enero 1968: Suspensión de los bombardeos, en principio por siete días. La reanudación de combates en el Sur lleva a la suspensión de la tregua en los bombardeos contra el Norte.

● 31 marzo 1968: Johnson limita los bombardeos a la zona comprendida entre los paralelos 17 y 19. En ella está la ciudad de Vinh (72.000 habitantes). Desde el comienzo de la guerra ha sido bombardeada 800 veces, el 90 % de sus edificios están totalmente destruidos.

● 7 abril 1968: Entra en vigor la limitación anunciada por Johnson. A partir de entonces los «raídos» aumentan, pero concentrados en un territorio equivalente a la cuarta parte de Vietnam del Norte.

● 20 al 22 octubre 1968: «Pausa» parcial en la región de Vinh, para permitir la repatriación de prisioneros norvietnamitas.

● 31 octubre: El Presidente Johnson anuncia el cese total de bombardeos sobre Vietnam del Norte.

ORIENTE MEDIO

A un paso de la guerra

La crisis de Oriente Medio sigue sin resolverse. Ahora, cuando va a cumplirse un año —el 22 de este mes— de la resolución del Consejo de Seguridad de las Naciones Unidas, por la que se instaba a Israel a retirar sus tropas de los territorios ocupados a raíz de la

guerra relámpago de junio del pasado año, la situación —abiertamente conflictiva— continúa agravándose. De acciones de ataque y represalia se pasó, estos últimos días, a enfrentamientos bélicos de mayor envergadura. Así, al intenso duelo artillero que c



figura tan duramente las dos orillas del Canal de Suez —en el que, según los expertos militares, las tropas israelitas habían utilizado un nuevo tipo de cohete de reconocida eficacia, desarrollado en Francia por los talleres de Marcel Dassault—, ha sucedido ahora una operación de castigo, practicada por comandos israelitas en territorio egipcio. La progresión de estos comandos les llevó hasta muy cerca de la presa de Assuán, en cuyas inmediaciones ocasionaron daños de consideración a los puentes de Qena y Nag-Hammadi y a la central eléctrica del mismo nombre. La situación, pues, sigue agravándose de tal modo que no sería muy arriesgado pensar que abocase, a corto plazo, a enfrentamientos bélicos más generalizados.

Mientras tanto, en las ciudades cisjordanas ocupadas por Israel, la totalidad de la población árabe ha seguido la orden de huelga general lanzada por los grupos de la resistencia. En Naplouse, Ramallah, El Birch y Jerusalén cerraron los comercios y los centros escolares, y las calles se vieron materialmente ocupadas por los manifestantes. El enorme despliegue represivo, puesto a punto por las tropas judías, no pudo impedir las protestas de los árabes por la Declaración Balfour; la huelga general se hizo coincidir con el LI aniversario de la petición de un Hogar Nacional Judío en Palestina. El toque de queda impuesto por las autoridades ocupantes sigue en vigor, y la tensión entre la población árabe sigue en aumento. Al tiempo que la situación en Oriente Medio sigue deteriorándose, Gunnar Jarring —nombrado por la ONU mediador del conflicto— parece dispuesto a intentar una paz por separado; en este sentido, se ha llegado a decir que Jordania aceptaría conversaciones unilaterales con Israel. Aunque el rey Hussein se ha apresurado a desmentir la noticia, es posible que el intento de derribar la monarquía hachemita, por parte de un comando no identificado, guarde cierta relación con la posibilidad de una paz por separado a la que podía haberse prestado el monarca jordano. Lo cierto es que, mientras Jarring —paradójicamente— inicia gestiones que no se corresponden con el programa fijado por la ONU, Estados Unidos no ofrece inconvenientes al aumento de la capacidad agresora de Israel. De ésta es la única forma en que puede inter-

pretarse la venta de medio centenar de aviones de combate «Phantom», el más perfeccionado de los modelos con que actualmente cuenta el ejército americano. Si a esto añadimos el potencial atómico del que esperan disponer en 1970, puede pensarse en la posibilidad de que, finalmente, se impongan en Israel las tesis más extremistas. En efecto, frente a la postura más moderada de Levy Eshkol y Abba Eban, la «doctrina Dayan» —no retirada de los territorios ocupados a raíz de la «guerra de los Seis Días»— sigue aplicándose a raja tabla. Mientras Jordania —donde encuentran actualmente difícil acomodo medio millón de refugiados palestinos— no delimita claramente su actitud frente a Israel, Siria, Irak y Egipto se muestran claramente decididos a exigir de Tel-Aviv que respete —como primer paso hacia una negociación conjunta— la antedicha resolución de las Naciones Unidas. Si Israel no da este primer paso, la paz tardará en llegar a Oriente Medio. Y es muy posible que, en caso de conflicto, la actitud soviética sea esta vez menos contemporizadora. Aunque sólo fuera para poner en condiciones iniciales de éxito el, hoy por hoy, inferior aparato bélico de los árabes. ■ A. J.

ESPAÑA, MIEMBRO DEL CONSEJO DE SEGURIDAD

El pasado viernes, 1 de noviembre, se celebró la votación para la elección de los nuevos miembros no permanentes del Consejo de Seguridad de la ONU. Como se sabe, son miembros permanentes del organismo, el más importante de la organización internacional junto con la Asamblea General, Francia, Gran Bretaña, Unión Soviética, Estados Unidos y China Nacionalista. Junto a ellos, y por períodos de dos años, forman otros diez Estados —hasta ahora eran sólo seis—, elegidos en función de criterios geográficos. Este año se elegían países que sustituyeran a Brasil, Etiopía, India, Dinamarca y Canadá, cuyo «mandato» expiraba, recayendo la elección en Colombia, Zambia, Nepal, Finlandia y España, con un número respectivo de votos a su favor de 118, 115, 120, 119 y 110, sobre un total de 122 naciones votantes. España figura de este modo, por primera vez desde su creación, en el Consejo de Seguridad de la ONU. Los otros cinco Estados miembros no permanentes son Argelia, Pakistán, Paraguay, Hungría y Senegal. La diferencia entre los



países miembros permanentes y los no permanentes es, además de la distinta duración de su «mandato», el que los primeros tienen derecho al veto, cosa que no ocurre con los segundos. Aunque la votación es absolutamente secreta, se da como rumor el que los votos que le han faltado a España para obtener la unanimidad —que, de otra parte, ningún otro país ha logrado— puedan ser los de Gran Bretaña y sus zonas de influencia e Israel. En la foto, el embajador de la ONU, don Jaime de Piniés.

GEORGIOS PAPANDREU

La lucha por la legalidad



Al cabo de ochenta años repletos de actividad política, ha muerto en Atenas Georgios Papandreu, quizá el político de mayor relieve hasta el golpe de Estado de los coroneles. Licenciado en Derecho y Ciencias Económicas, ocupó el cargo de gobernador de Mytilene en 1915; poco después fue depuesto con la llegada al poder de Venizelos. Ya en 1920, Papandreu publica un libro —«El rey y la nación»—, que es un violento ataque a la monarquía como sistema de gobierno, lo cual le valdría su primera condena. Ocupa sucesivamente los Ministerios del Interior y de Economía. En 1926 se enfrenta decididamente a la dictadura de Pangalos, viéndose obligado a tomar el camino

TELEX-TELEX-TELEX-TELEX-TELEX-TELEX-TEL

- Según el «New York Times», el cese de bombardeos sobre Vietnam del Norte puede hacer triplicar los «raids» norteamericanos sobre territorio laosiano.
- En caso de retirada de las bases conjuntas hispano-norteamericanas, Portugal parece dispuesto a albergar a las fuerzas USA en su territorio, de acuerdo con una información aparecida en el «Diario de Noticias».
- Se ha constituido un movimiento internacional para pedir la libertad de Fátima Birnawi,

condenada en 1967 a cadena perpetua por Israel, por formar parte de la organización palestina «Fatah».

- Walter Scheel, presidente del partido liberal de Alemania Federal, ha insistido en la necesidad de entablar conversaciones entre las dos Alemanias «en condiciones de igualdad».

- Elementos de un grupo de extrema derecha brasileño llevaron a cabo un nuevo atentado contra la residencia del arzobispo de Recife, monseñor Helder Cámara.